

tos, abrazos y bodas, fueron sorprendidos en sus pacíficas tareas, haciendo abortar sus proyectos liberalizadores, al solo dar la voz de alerta á sus amigos nuestro integerrimo Caudillo.

Con que, señores, ojo á los de la buena nariz.

CASTILLEJO.

Peregrinación á Villarreal

Tomamos de *El Peregrino*:

Acuerdos de la Junta

Reunida en sesión en el dia de ayer bajo la presidencia del Ilustrísimo Sr. Obispo de Tortosa, se tomaron los siguientes acuerdos:

- 1.º Que la comisión organizadora se instale el 16 de Mayo en Villarreal, y quede abierta su oficina en servicio permanente para atender á todas las reclamaciones y necesidades de los peregrinos. Ya se designará el sitio de su instalación, y se publicará en "El Peregrino" para que sepan todos los romeros á donde han de acudir para solicitar su auxilio durante su permanencia en Villarreal.

2.º Que pase una Comisión á Villarreal y se ponga de acuerdo con la junta local de esta población para prevenir y ordenar el alojamiento de los peregrinos.

3.º Que todos los peregrinos, (excepto los adoradores nocturnos) lleven en su pecho un distintivo igual, y que éste sea la medalla plateada que se ha hecho acuñar para recuerdo de la peregrinación, con el lazo de cintas de los colores nacionales: cada medalla con su lazo vale 25 céntimos: están ahora plateándolas, y á la semana siguiente las pueden pedir los Reverendos Párrocos, y se les enviarán en seguida.

4.º Que la Comisión de fiestas religiosas busque inmediatamente la orquesta que haya de cantar la misa del dia 17 de Mayo.

5.º Que pase una Comisión á visitar á los Exmos. Sres. Gobernadores civil y militar, para que concurran personalmente á los actos de la peregrinación.

Aunque se tomaron otros acuerdos de interés, los antecedentes son los que más importa conocer al público.

LA PRENSA DE MADRID

El Nacional considera una farsa las excitaciones del Gobierno al Comercio y á la Industria para que den candidatos en las próximas elecciones municipales, persiguiendo la reparación de la administración y la política; y de las Asambleas, cuyos elementos son los que piden el auxilio oficial para concejales, repite que ni pinchan, ni cortan, ni representan otra cosa que egoísmos de clase.

La Reforma asegura que no hay nada de cierto en el presunto desacuerdo de los señores Silyela y Polavieja, y atribuye esos rumores á los fusionistas, á los individuos de la tri-

bu de pescadores sin fortuna que solo ário revuelto pueden colmar sus re- des, y á los enemigos de la situación por la consistencia que ofrece á las altas instituciones del Estado.

Publica *El Correo Español* varias advertencias dirigidas á sus correligionarios con motivo de haber sabido que estos días se reparten en diferentes puntos de España y entre los carlistas, ciertas hojas en las que se fija la fecha de un próximo alzamiento.

El Correo Español dice que esos planes son fraguados por los enemigos del carlismo, pues este tiene un Jefe Augusto, el cual aprecia las circunstancias por qué atraviesa España, y además él es el único encargado de dar las órdenes oportunas cuando lo estima conveniente.

Dice además que los carlistas deben de estar prevenidos para rechazar esas asechazas de algunos que, titulándose carlistas, solo figurán en los registros de policía secreta.

Se ocupa *El Tiempo* en el proyecto que tiene el Gobierno para acabar con la mendicidad en Madrid y dice que merced á las medidas que se implantarán, cesará en breve el espectáculo que ofrecen tantos pordioseros, á los que se unen gentes de mal vivir y que convierten la capital de España en una Corte de los Milagros.

El Liberal dice que mientras España no conquiste el puesto que tuvo antes de nuestras grandes desdichas, debe seguir el ejemplo de Suiza.

Es preciso orientarnos, dice, y trabajar para, por este medio, regenerarnos y reconquistar el respeto y consideración de las demás naciones.

Entiende *El País* que la unión de los elementos sanos sería un remedio eficaz para salvar el país.

Aplaudie la iniciativa de los comerciantes e industriales de Cádiz, al querer llevar al Ayuntamiento de aquella capital representantes suyos que caben con los abusos de los políticos; pero teme que estos buenos propósitos se estrellen ante las trabas e impedimentos del Gobierno.

Combate *El Globo* los propósitos de las sociedades y gremios de llevar su representación con carácter oficial y con el apoyo del Gobierno, á los municipios.

Dice el órgano fusionista que es hacerse ilusiones creer que por este procedimiento se va á lograr la regeneración de la patria.

El Correo llama malos síntomas al movimiento de arbitrariedad que se avierte en aquellas entidades y corporaciones que piden al Gobierno, como la cosa más sencilla, que les entreguen los cargos Concejiles, con exclusión de estos ó de aquellos elementos políticos.

El Progreso Militar supone que el General Polavieja trata de crearse un partido militar por medio de reuniones semanales y de Casinos, y dice que á ellas acudirán los que, por necesidad de conservar la prebenda ó de obedecer la imposición de su mandato, no se atreven á faltar, y que en cuanto salte una crisis ministerial que le haga descender del sillón del Ministerio de la Guerra, todas las adhesiones quedarán desvanecidas.

Dice *El Imparcial* que por lo que se ve, el Gobierno del Sr. Silyela camina hasta ahora á tientas.

Así lo prueban sus tropiezos, sus encuentros y la falta de firmeza en resultado del reconocimiento operado por los norteamericanos, para ver si se decide ó no á verificar el

movimiento de avance.

CRÓNICA

India

Mientras se celebraba ayer tarde el entierro del infeliz Vines, fallecido en el santo Hospital el otro herido Vicente Pedret Mola, cuarta víctima de los tristes sucesos ocurridos el dia 16 en las Casas Consistoriales.

Nos asociamos al dolor de su affligida familia y encorramos a Dios el alma del fallecido.

Q. E. P.

Ayer, ya restablecidos, concurren al entierro del desgraciado Vines, los que fueron heridos levemente el dia de las elecciones, Sres. Luis Subirats y Amador Ferrando.

El otro herido Pedro Millan Perer, alguacil, continua en el Santo Hospital algo más aliviado.

Leemos en *El Correo de Andalucía*, del dia 24:

D. Ramón Nocedal

Esta tarde á las tres y cuarenta, marchó con dirección al Puerto de Santa María, el jefe de la comunión católico-nacional.

A la estación de Cádiz fueron a despedirle muchos de sus amigos políticos.

Cuando partió el tren, el Sr. Nocedal asomado en la ventanilla del coche que ocupaba, quitóse el sombrero y saludó á todos sus correligionarios, quienes gritaron con gran entusiasmo: ¡viva D. Ramón Nocedal!

Acompañante el Sr. Palomeque en cuya casa se hospeda durante su permanencia en el Puerto. También llevaban el coche donde marchó, algunos integristas que proyectaban ir unidos á él hasta las próximas estaciones.

Será probable que después de visitar á Granada y cuando ya se disponga hacer su regreso á la corte se detenga en Sevilla un solo dia.

D. Adolfo Clavarana

Se nos comunica el delicado estado del incansable escritor que con tan ilustrado celo como denodado valor pelea constantemente las batallas del Señor.

Rogamos por Clavarana con todo el fervor de nuestras almas, y pedimos á nuestros lectores rueguen también incesantemente por el apóstol sacerdotal que tanta gloria procura á Dios con sus escritos inimitables.

Se acentúa cada vez más el movimiento regionalista en toda la Península, como puede verse leyendo la prensa de provincias, en toda la cual encontramos ataques más ó menos en-

De Filipinas

Nueva York, 26. The New York Herald ha recibido un telegrama de Manila dando cuenta de las últimas operaciones en Filipinas.

Dice que los norteamericanos se apoderaron de un punto avanzado, á una milla al Sur de Calumpie, merced á una acción combinada de las brigadas de Hale y Veatsohn.

La primera sostuvo el combate con nutrido fuego de fusilería que duró poco tiempo.

El despacho añade que los rebeldes se hallan desmoralizados á consecuencia de las pérdidas sufridas el dia anterior.

Los insurrectos se proponen retirarse hacia el Norte de Río Grande.

Los exploradores enviados por Hale incendiaron el pueblo de Calumpie, y entonces hizo la brigada fuego sobre las trincheras ocupadas por los tagalos, los cuales se batieron en perfecta y ordenada retirada, dando lugar á que llegaran refuerzos.

Los yanquis tuvieron en el combate librado durante el dia, dos muertos y 32 heridos, y por la noche, seis y 11 respectivamente.